

Les Balkans face à l'Italie

CHAPITRE PREMIER

POLITIQUE MÉDITERRANÉENNE : LA GRANDE-BRETAGNE ET L'ITALIE

I. — DE LA POLITIQUE BRITANNIQUE.

L'histoire. — L'armature impériale est encore solide. Malgré la crise charbonnière, malgré les velléités d'indépendance qui, de temps à autre, secouent les Dominions, malgré les manifestations tumultueuses et faibles de l'Égypte, de l'Arabie, de l'Inde, il y a des crissemments dans l'édifice : mais la structure tient encore. Cependant l'Empire de 1926 n'est plus celui de 1914. La corde ne casse point, car elle n'est point rigide. Londres, détrôné, partage la direction avec Ottawa, Capetown, Canberra ou Wellington. La corde méditerranéenne, le canal, retient le lac Indien.

Il y a exactement un siècle, alors que l'Empire anglais s'ébauchait dans les défroques de Napoléon et de Louis XIV, alors que l'Europe se remettait à peine d'une longue période guerrière, un homme d'État, représentant au pouvoir d'une nouvelle Angleterre, celle des marchands de Liverpool et de Londres, bouleverse, pour asseoir la paix, le système pacifique